

PREFACIO

Después de la pérdida de uno o más dientes, el proceso alveolar sufre modificaciones estructurales que redundan en pérdida significativa del volumen dificultando, y, a veces, imposibilitando la instalación de implantes en posición protésicamente favorable. Con el objetivo de rehabilitar estos pacientes, las cirugías reconstructivas se volvieron un procedimiento quirúrgico de gran importancia para el implantodoncista. Y cuando se investiga en la literatura científica, existe cierta dificultad para reunir informaciones y técnicas que puedan contribuir con la planificación quirúrgica de los pacientes portadores de atrofia del proceso alveolar.

La iniciativa del Profesor Renato Mazzonetto de realizar un libro sobre cirugías reconstructivas fue muy acertada debido a que el tema resulta de gran interés para el implantodoncista y, también, debido a la oportunidad del autor con sus diferentes colaboradores para mostrar sus experiencias con las distintas técnicas de reconstrucción.

Un detalle muy importante en lo que se refiere a las cirugías reconstructivas habla de las indicaciones y su planificación y, como lo resalta el Capítulo 2, es la clave para el éxito.

Los temas de los distintos capítulos ofrecen un contenido extremadamente interesante y premian al lector o al estudioso de la especialidad con temas que van desde los protocolos farmacológicos hasta la prevención y el tratamiento de las complicaciones, tema este que ha sido poco explorado en las distintas obras, pero que implica un gran aprendizaje porque permite que el profesional revise sus procedimientos y realice una autocrítica sobre lo que está ejecutando. Los temas específicos sobre injerto óseo, sustitutos óseos, BMP y técnicas con distracción osteogénica, osteotomía segmentaria y expansión ósea del reborde ofrecen una actualización de lo más reciente en la literatura científica, así como también muestra, en el último capítulo, una interfase con la Periodoncia en la resolución de los casos más complejos.

El lanzamiento de este libro se produce en un momento de madurez científica y profesional del profesor Renato Mazzonetto y, seguramente, será de gran ayuda para los colegas y con la especialidad de la Implantodoncia en el abordaje interdisciplinar, junto con la Cirugía Bucomaxilofacial, la Periodoncia y las áreas básicas de la Odontología.

Para finalizar, no podría dejar de enfatizar que la formación científica del Profesor Renato es extremadamente confiable así como su dedicación a los asuntos vinculados con la Implantodoncia, las cuales siempre fueron efectivas y extremadamente positivas. Tuve la oportunidad de orientarlo en su Doctorado y, en un momento en que poco se investigaba y hablaba sobre Implantes, se dedicó con ahínco al tema de la caracterización de las superficies de los implantes, destacándose en los distintos curso de postgrado en lo que se refiere al estudio y tendencia a la docencia y la investigación. Después de la conclusión de su Postgrado, busca profundizar sus conocimientos en Estados Unidos y, de esta forma, logra la madurez profesional y de docente-investigador.

De esta forma, Felicito al Profesor Renato por su iniciativa y, además, por lo actual de sus abordajes en los temas que componen el presente libro, tengo la certeza que será un estímulo para estudiar, investigar y divulgar sus conocimientos a los alumnos y asistentes de variados eventos científicos en los que participa.

PAULO SÉRGIO PERRI DE CARVALHO Profesor Titular del Departamento de Cirugía y Clínica Integrada de la Facultad de Odontología de Araçatuba – UNESP, Brasil Profesor Titular del Departamento de Estomatología de la Facultad

de Odontología de Bauru - USP, Brasil